
香港文匯報訊（記者 李自明）「港獨」思潮有蔓延

趨勢。民建聯主席李慧琼昨日批評，有激進組織提出「港

獨」及「自決」，借「兩制」頂住「一國」，減弱港人對

國家的認同，不單是「玩火」、更押上700萬港人的福

祉，最終必定是「死路」。她強調，「港獨」及所謂「本

土自決」運動，無法解開香港的困局，反而會將香港陷入

更危險境地，呼籲大家把握溝通機會「鬆結」，不要被激

進勢力牽着走。新民黨主席葉劉淑儀也批評，有「傘後」

及「分離」組織為求選票，竟將香港前途「擺上枱」，其

心可誅。她強調，香港與國家命運相連，「一國兩制」是

最適合香港的安排，香港不應「庸人自擾」。
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香港文匯報訊（記者 沈清麗、李自明）由全國政
協委員曾智明牽頭發起並擔任主席的「明匯智庫」昨
日舉行成立酒會，財政司司長曾俊華，中聯辦副主任
楊健共同主禮，來自香港社會各界及內地的400多位知
名人士聚首見證。曾智明表示，香港社會發展至今，
是時候大家站出來為社會做更多的事，明匯智庫將匯
聚更多正能量，為香港發聲和出力。

財爺冀智庫為港發展獻計
曾俊華昨日在「明匯智庫」成立酒會上致辭時表

示，全球正在經歷由創新科技帶動的新一輪革命，社
會需要為經濟發展尋找新機遇，因此民間智庫可以扮
演很獨特的角色，透過理性客觀的研究，為當下社會
種種問題提供可行建議，讓社會能夠集思廣益，與政
府一起推動香港持續向前發展。明匯智庫正式成立
了，曾智明是一個有想法、有承擔的商界領袖，期望
在他領導下能夠做出高質素的研究，為香港未來發展
出謀獻策。
楊健在致辭時形容，「明匯智庫」的成立是「順時

應勢、大有可為」，曾智明既是商界領袖，同時熱心
公益，服務社會，相信在他帶領下，「明匯智庫」必
能凝聚各方智慧，發揮所長，激濁揚清，匡正驅邪，
為確保「一國兩制」在香港得到全面的貫徹落實，維
護香港長期繁榮穩定作出重要貢獻。
曾智明表示，他看到違法「佔中」及旺角衝突後，
希望匯聚更多正能量為香港發聲出力，提供更多方案

化解香港與內地間的矛盾，支持特區政府依法施政。

曾智明：匯聚正能量 獻策解矛盾
「明匯智庫」今後將通過組織研討會、座談會、專題
論壇、開設專門網站、出版研究文集等方式，凝聚更
多社會正能量，表達大眾聲音，支持特區政府依法施
政，並結合香港社會需要，就香港經濟、民生，及與
內地關係等範疇進行政策研究，提供意見和建議。

「明匯智庫」榮譽主席有曾憲梓則在場刊中指，
「愛國愛港」並為社會作力所能及的貢獻，這是他向
來對兒子的要求，「聽到智明計劃牽頭成立智庫，匯
聚來自輿論界和社會意見領袖的聲音，為香港發聲，
我非常高興。當時就說：既然社會需要你，你就去做
吧，我支持！我還想親身參加成立典禮。不過有事恰
好不在港，就藉此短文來表達我的一番心意。」
曾俊華、楊健、曾智明聯同多位主禮嘉賓主持明匯

智庫成立及網站啟動儀式。
其他主禮嘉賓包括：全國政協常委林樹哲，港區全

國人大代表李引泉，全國政協委員王國強，各界名人
袁武、林廣兆、費斐等。
中聯辦研究部部長曾健、社聯部部長李文、法律部

部長王振民、新界工作部部長劉林、青年工作部副部
長李薊貽、宣文部副部長李海堂、台務部副部長李堅
怡等應邀出席。

明匯智庫成立 曾俊華楊健等主禮

李慧琼：「獨」害全港進「死路」
籲各界把握機會「鬆結」葉劉指「一國兩制」最合香港

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔中三丑」之
一的香港大學法律學院副教授戴耀廷早前提出所謂
「雷動計劃」，試圖「號令」反對派之間協調出
選，但最終因無「同路人」和應而告吹。有意借
「雷動」「執死雞」的民協立法會議員馮檢基昨日
稱，反對派現在各自為政，不願透過結盟協商，增
加自身力量，相信他們最終必須承擔政治後果，
「結果可能就要衰一次，打你一棍打到半殘。」
馮檢基在接受電台訪問時稱，所有能令反對派
「取得更多立法會議席」的方法都應該接受，更質
疑為何其他反對派政黨不願參與「雷動計劃」，

「大家如果真是如此一致面對建制派對手，為何不
去參加協商呢？然後跟着就是勸退，你不退就是你
錯，這是什麼邏輯呢？」

指如一盤散沙「應挨一棍」
他稱，反對派猶如一盤散沙，「大家不覺得自己

是整體的一部分。」他們最終必須承擔政治後果，
「反對派應該結盟才可增加力量，你一路都不肯結
盟，去到選舉自然是你有你，我有我。政治決定有
政治後果，去到最後就自己承擔。結果可能就要衰
一次，打你一棍打到半殘，看看你還想不想生存？

要生存就要改變！」
馮檢基早前稱，已向民協申請出選9月立法會新

界西直選。他昨日聲言，按上屆新界西選舉結果作
參考，反對派理應取得較多議席，故相信今屆有條
件讓反對派重演「新東奇蹟」，「反對派（上屆）
派出的隊數強弱相差太懸殊，策略上有問題。我得
白一點，民主黨出得兩隊，取得6萬票，但贏不到
一個議席；公民黨出一隊，但余若薇排第二，取得
7萬票，不夠贏多個議席。民主黨加公民黨合共取
得14萬票，但只贏得一個議席，是不是很多票數
都浪費了？」

為私利拒協調 馮檢基氣急批「泛民」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）激進反對派不斷試圖壟斷
「本土」，將之與「港獨」違法主張扯上關係。民建聯立法會議
員鍾樹根近期在港島區掛上三個印有「本土」的廣告招牌，宣揚
正確的「本土」意識，以正視聽。他昨日接受電台訪問時強調，
香港的「本土」思潮並不是「排外主義」，更不是分離，而是中
西元素的碰撞、歷史文化的沉澱，才有今天的「本土」。

本土是中西融合歷史沉澱
鍾樹根解釋，他最近在港島區掛上三個印有「本土」的廣告招
牌，不是為選舉，而是因為「本土」這兩字被部分人歪曲，因此
要以正視聽，告訴市民「本土」不等於分離，「因為你不可以話
『本土』就等於『港獨』分離，這是很危險。我們作為從政的，
都是要告訴大眾，『本土』一直都是存在的、是歷史文化沉澱，
『本土』是大家的、『本土』不要分離。」
他強調，香港的「本土」思潮非常特別，並不是「排外主
義」，「香港『本土』一直都是與外面融合，一直都是如此，有
中西元素的碰撞，才產生今日的『本土』。」
鍾樹根坦言，今年立法會換屆選舉將會聚焦於「本土」問題，
「什麼『本土』『自決』、什麼分離『港獨』，都是一個議題你
要去面對。」因此，港島區的選情將會混亂，因各政黨都熟悉比
例代表制，不會將參選名單排得很長，參選者會特別留意最後一
席，而建制派正就是次選舉協調。
另外，被問及全國人大委員長張德江月中訪港，鍾樹根透露，
民建聯有通知他們要預留時間，倘收到正式邀請會面，他也會盡
量出席，並希望張德江今次訪港能夠關注香港年輕人向上流動的
問題，更掌握香港目前面對的社會矛盾，作出更好的決策。
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）「民主動力」之前一直與傳統
反對派開會，討論「雷動計劃」，透過「初選」協調今年9月
立法會選舉的出選名單，但計劃因「新民主同盟」不參與而告
吹。「新同盟」其中一個不參與的原因，是借口「初選」需要
每個參選者要「科水」10萬元，「民主動力」副召集人鄭宇碩
昨日就「割價推銷」，稱如果只搞街站和電話調查，加上「佔
中三丑」之一戴耀廷可「仗義」籌約20萬元， 前「真普選聯
盟」所剩的七八萬元亦可以墊上，令政黨參加費用大減，相信
有關費用可由原本預計的125萬元減至70萬元，預計每個政黨
只須付約5.5萬元。不過，「新同盟」召集人范國威未有搭話，
看來所謂「雷動」實在是凶多吉少。

「雷動」割價拉攏「新同盟」

李慧琼昨日出席「明匯智庫」「九
月立法會選舉前瞻」研討會，就

《香港的困境與出路》發表主題演講。
她坦言，目前香港正陷困局：經濟進入
寒冬、立法會拉布不斷、社會政治改
變，有組織甚至憑空想像香港是「民
族」要求「建國」，令她不禁嘆言：
「香港搞乜啊？」

向激進力量說不 莫被牽住走
李慧琼強調，所謂「港獨」、「自
決」必定是「死路」，「今日香港情況
『好困』。別有用心的人在香港搞事，
借『兩制』頂住『一國』，提出『港獨
自決』，發動『鳩嗚』、違法抗爭、
『旺角暴亂』。『港獨』是玩火的，他
們對國家歷史、對民族發展完全沒有認
識，但『港獨』討論卻不斷蔓延，押上
700萬港人的福祉，受害的是香港市
民。」
她分析，香港社會政治變化，源於普

選特區行政長官問題尚未解決，「行政
長官選舉關係國家主權、安全及發展利
益；關係香港長期繁榮穩定，因此，人
大常委會清楚作出『8．31』決定，行
政長官必須由『愛國愛港』人士出任，
候選人必須得到中央信任及港人認同，
兩者缺一不可。但部分人眼見普選無法
推行，就試圖以激進行為令中央回心轉
意。」
李慧琼不禁反問道：「激進組織是否
做一世『街頭勇士』？」她再三呼籲大
家把握溝通機會「鬆結」，「『港獨』
及『本土自決』運動，無法解開香港困
局，反而將香港陷入更危險境地。我們
要顧及中央權責，堅守『一國兩制』，
既要符合港人利益，亦要維護『兩制』

特點。我們向激進力量說不，不要被小
撮的激進勢力牽着走，向前先能創造更
多的可能性。」
葉劉淑儀在研討會上以《特區施政與

立會選舉形勢》發表主題演講時形容，
回歸20年來，香港深層次問題尚未解
決，令社會積累不少怨氣，特別是青年
人不滿土地房屋政策，質疑教育畸形及
出路狹窄，遂提出「命運自決」、「香
港民族」以至是「時代宣言」，但建議
是違反香港基本法及終審庭裁決。
她以英國及西班牙為例，指出若地方

沒有得到主權國的批准，根本不可能
「自決」或「分離」，「舉例指，英國
法律容許蘇格蘭『公投』；但馬德里則
不容許巴塞隆拿『自決』。青年對『一
國兩制』失去信心，但他們不明白歷
史。我在殖民地政府工作數十年，英國
決定了香港的國籍身份、居留權、收容
船民及廢除死刑，香港從來沒有『自
決』。」

為選票擺港前途上枱 其心可誅
葉劉淑儀批評，「傘後」及「分離」

組織為求選票，竟將香港前途「擺上
枱」是其心可誅，「香港的命運與國家
是分不開的。香港前途問題已經解決，
『一國兩制』是最適合香港的安排。大
家不要庸人自擾，挑起不穩定因素。青
年沒有經過香港前途的擔憂，我們要奪
回話語權，向他們解釋香港與國家是命
運相連。」
經濟學者曾淵滄則強調，國家不容香

港「獨立」，呼籲大家設法理性溝通，
「青年人與上一代的想法不同，但大家
同住一間屋，無理由兒子與父親變成敵
人。」

香港文匯報訊（記者 李自明）多個「港獨」的激進組
織計劃參選立法會換屆選舉，試圖「渾水摸魚」。新民
黨主席葉劉淑儀昨日坦言，建制派在今屆立法會選舉選
情嚴峻，希望選民為社會發展着想，挑選腳踏實地、做
實事的議員。
她在研討會上強調，今屆立法會選舉是至為重要，選

民應挑選腳踏實地的立法會議員，「今日的立法會審議
進展緩慢，積壓多項重要條例尚未通過。激進反對派為
登上（新聞）頭條，不斷掟嘢、點鐘，完全沒有為社會
發展着想。因此，9月的立法會選舉對社會是非常重
要。」
經濟學者曾淵滄在演講時就以新加坡選舉為例，指倘

社會對政府不滿，反對派將得較高選票。

激進聲音過盛將生錯誤訊息
他預期，香港立法會選舉在功能組別把關下，選舉結

果不會「變天」，「香港反對派在分區直選向來取得五
成半至六成選票，選民深信在功能組別把關下，投票支
持反對派都不會令香港『變天』，但若激進聲音超越傳
統反對派政黨，則會向世界及中央發出錯誤訊息。」
學者馬超演講時則形容，今年立法會選舉對香港發展

非常重要，呼籲香港要積極解決「三大問題」，包括消
除中央對香港政策和態度的分歧；對香港未來發展道路
達成共識；傳承合力建設美好香港。

盼選民顧大局 揀做實事議員
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